
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Miércoles 28 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Todo parece indicar que habrá candidata de unidad para la dirigencia estatal de Acción 
juvenil, sector de los jóvenes del PAN: se trata de Estrella Rojas. (NC) 
 
Entrevista. José Luis Aguilera Rico diputado convergente, señala que hubo inconsistencias en el 
programa nacional del deporte, a cargo de Carlos Hermosillo, con quien dice tener buena relación, 
pero está muy al tanto de lo que hace CONADE. Señala que presentará una propuesta para que en 
primarias y secundarias se controle más la alimentación de los niños. Afirma que en Querétaro no 
le interesa a la Secretaría de educación lo que coman los niños; en otros estados sí, y hay buenos 
resultados. Comenta que los diputados locales ganan más que uno federal; los que más ganan son 
los del estado de México, que incluso tienen 5 mdp para obra pública. Dice que ha estado 
asistiendo a los foros sobre la reforma energética y con la asesoría de gente de Petrobrás, de 
Brasil. (NC) 
 
LEGISLATURA 
La diputada del PRD Consolación González Loyola Pérez, presentó esta mañana una queja 
ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, por la falta de pago de prerrogativas y por 
discriminación laboral de compañeros en su contra. (NC) 
 
Fue presentada una queja ante la comisión estatal de derechos humanos, por parte de la diputada 
en el congreso, Carmen Consolación González Loyola, por el cese del pago de sus 
prerrogativas, legislativas desde diciembre pasado, que más o menos haciende ya a cerca de un 
millón de pesos y su exclusión de la junta de concertación política como coordinador del PRD. (PC) 
 
Cabeza. La comisión de hacienda de la legislatura dictaminó este miércoles en sentido de 
aprobación la iniciativa de ley para la regulación de peritos valuadores. (PC) 
 



ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Por el bien del gremio restaurantero, es deseable que pronto se aclare la relación de los 
propietarios de un restaurante, que se vincula con el asesinato del comandante de la PFP, Edgar 
Millán, señaló Laura González Pinto, presidenta de la CANIRAC. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Casi 150 mdp más que en 1997 ha facturado la CEA por el cobro del servicio, señaló el vocal 
ejecutivo, Manuel Urquiza Estrada, quien aclaró que esto no se debe sólo al aumento de tarifas. 
(NC) 
 
9 mdp más en cada entrega van a recibir las 75 mil familias beneficiadas con el programa 
Oportunidades en Querétaro, luego de los apoyos que anunciara el presidente Felipe Calderón 
frente a la crisis de alimentos, lo dio a conocer el delegado estatal de la SEDESOL, Gerardo Pérez 
Retana. De igual manera van a levantar un censo en 854 comunidades para que las familias que 
no están inscritas, reciban un apoyo inicial de 300 pesos, así como 5 sobres de complementos 
alimenticios. (PC) 
 
El diputado Isaac Jiménez se reunió esta mañana con habitantes de la colonia Libertadores, para 
hablar sobre la mala construcción de sus viviendas. Les ofreció refinanciar sus viviendas y les dijo 
que en unos días más les respondería en cuanto a todas sus demandas. (NC) 
 
20 empresas sociales queretanas participarán en la expo FONAES, que se va a llevar a cabo del 29 
al 1° de junio, en la ciudad de México, lo anticipa la representante federal Sandra Ugalde. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Estima el alcalde de Querétaro, Manuel González Valle que van a invertir 4 mdp para la 
conformación de un fideicomiso de pensiones y jubilaciones para los trabajadores del municipio. El 
objetivo es anticiparse a una problemática en el largo plazo y garantizar la prestación de los 
trabajadores. (PC) 
 
Cabeza. Entrega el Edil capitalino Manuel González Valle, reconocimientos a facilitadores que 
participan en el programa 70 y más. Al momento, por medio de brigadas y pláticas, se ha 
beneficiado a mil 815 habitantes de 74 unidades, esto lo ha indicado la directora del instituto 
municipal de equidad y género, Cristina Morales. (PC) 
 
Cabeza. Beneficia el municipio a más de mil 800 adultos mayores, con el programa 70 y más. Este 
miércoles el Alcalde Manuel González Valle entregó reconocimientos a los facilitadores del 
programa. (NC) 
 
No descarta el Alcalde de Corregidora Germán Borja García, más cambios en su gabinete, ya que 
dijo, cualquier funcionario que se inquiete por algo más que no sea su trabajo, tendrá que salir. 
(NC) 
 
En una conversación entre otro regidor y la regidora del PAN en Corregidora, Rebeca Mendoza,  
grabada por el periódico AM, ella pidió que no le cuelguen milagritos en el caso del relleno sanitario 
denunciado por Alejandro Olvera. Dijo que si hay responsable, son los 14 regidores y afirmó que 
Juan Manuel Moreno Mayorga ha estado pagando puntualmente cada mes. Ella y el otro 
regidor se quejan de que haya regidores de primera y de segunda (el audio es un tanto deficiente y 
no se entiende). En resumen, del problema del relleno sanitario, se deslindan y dicen que no 
recibieron dinero. Hablan de que hay regidores apapachados, sobre todo de la oposición. (NC) 
 



Si el regidor del PRD, Juan Manuel Moreno Mayorga está inmiscuido en el caso del relleno 
sanitario de Corregidora, tendrá que dar la cara. Señaló Horlando Caballero Núñez quien se 
ostenta como dirigente del PRD en Querétaro. (NC) 
 
Este día vence el plazo para que Alejandro Olvera, ex trabajador del municipio de Corregidora, 
presente las pruebas que determinen la veracidad de la denuncia que interpuso el pasado 26 de 
mayo y en donde acusa al municipio de Corregidora de presuntas irregularidades, en el contrato del 
relleno sanitario, informa el procurador general de justicia, Juan Martín Granados Torres. (PC) 
 
Este día concluye la etapa de presentación de pruebas en el caso de la demanda interpuesta en 
contra del Alcalde de Corregidora, Germán Borja García, indicó el procurador, Juan Martín 
Granados Torres. (NC) 
 
El presidente de  la mesa directiva del congreso del estado, Alejandro Straffon, asegura que la 
legislatura va a servir como mediador, entre el regidor del municipio de Tequisquiapan Alfonso 
Trejo Morán quien fuera destituido como sindico del ayuntamiento, y el cabildo que preside el 
presidente municipal  Noé Zarraga Trejo. (PC) 
 
Cabeza. Se reúnen en el Congreso del estado el Presidente de la mesa directiva de la Legislatura, 
con el regidor de Tequisquiapan, Alfonso Trejo, para buscar una solución a lo que pasa en aquel 
municipio. 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Canjean botellas de plástico por árboles, como parte de la campaña de reforestación 
dinámica, Enarbolando Querétaro, que se llevará a cabo de viernes a domingo. La meta es regalar  
mil 500 árboles. En el municipio se van a instalar 5 módulos que van a funcionar de 11 de la 
mañana a 6 de la tarde. (PC) 
 
Entrevista. David Palacios, estudiante de derecho, comenta que realiza la campaña Enarbolando 
Querétaro, del 30 de mayo al 1 de junio, de 11 a 18 horas. De acuerdo a la ONU, si uno de cada 
cuatro personas planta un árbol, se podría revertir el cambio climático. En esta campaña van a 
cambiar dos envases de Pet por un árbol, en diversos módulos. Manejan pinos y fresnos. (NC)  
 

LABORAL 
Cabeza. La sección XXIV del SNTE va a analizar la nueva propuesta que la secretaría de educación 
en el Estado, va a poner hoy sobre la mesa de negociación en torno al pliego petitorio. El dirigente 
del sindicato, Jesús Galván Méndez, señaló que a más tardar la próxima semana deberán llegar 
a un acuerdo. (PC) 
 
Pone en marcha el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, la nueva imagen 
de la feria del empleo. Lanzó también hoy el programa electrónico de empleo municipal, un 
programa en el que el solicitante de empleo podrá ingresar su perfil laboral por medio de una 
página de Internet. (PC) 
 
Cabeza. Mejora la imagen la feria del empleo del municipio de Querétaro; ahora desde Internet se 
podrá conseguir trabajo, dice Ricardo Alegre Bojórquez, Secretario de Desarrollo Sustentable. 
(NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Hace unos días el Senador Guillermo Tamborrel Suárez dijo que le estaban rompiendo su 
mandarina en gajos al narcotráfico, lo cual generó mucha controversia. Hoy el Procurador de 
República, Eduardo Medina Moreno coincidió con lo dicho, aunque con otras palabras. (NC) 



 
En próximos días el ministerio público va a determinar la situación jurídica de la persona arraigada 
por la PGJ, en torno al caso de la ejecución de Alfonso Vega, quien hace un mes fuera asesinado 
y calcinado en su camioneta en el municipio del Marqués. Ya que se le vincula con el gallero, 
Jaime Gastelum Vega, esto lo dio a conocer, el procurador del estado, Juan Martín Granados 
Torres. (PC) 
 
70 narcomenudistas han sido detenidos por la PGR en lo que va del año, dice la delegada, Norma 
Patricia Valdés Argüelles. (NC) 
 
En Querétaro no se ha detectado narcotráfico dice la delegada de la PGR, Patricia Valdez 
Arguelles. Lo que sí se ha detectado es narco menudeo; de enero a la fecha se han registrado 70 
detenciones de personas relacionadas con este delito. (PC)  
 
La fuente de más violencia contra periodistas en México es el crimen organizado, particularmente 
en homicidios. La fiscalía especializada en delitos contra periodistas ha atendido a 234 asuntos de 
los cuales el 42.7% es por amenazas, esto lo ha informado el titular de la dependencia, Octavio 
Alberto Orellana. (PC) 
 
Cabeza. En los últimos 12 años se han registrado 62 homicidios de periodistas y 9 desapariciones, 
que no han sido resueltas. El diputado Gerardo Pliego,  presidente de la comisión especial, va a 
dar seguimiento a las agresiones a periodistas y reconoció que el combate frontal contra el crimen 
organizado, representa un mayor riesgo para el gremio de los periodistas. (PC) 
 
Más de 234 denuncias de periodistas ha recibido la fiscalía especializada para la atención de delitos 
cometidos en su contra, en un periodo de dos años, anunció su titular Octavio Arellano. (NC) 
 
Querétaro requiere solicitar de manera urgente la presencia de un penal federal, a fin de que se 
pueda, tener un mayor control sobre aquellas personas que son catalogadas de mayor peligrosidad, 
lo ha señalado el presidente del colegio abogado Ricardo Cárdenas Gracia. (PC) 
 
Niega el subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma que los centros de readaptación 
social de Querétaro sean escuelas del crimen. (NC) 
 
La justicia oral debe ir acompañada del presupuesto suficiente, señaló el diputado Fernando 
Urbiola Ledesama, tras presentar la realización del foro Juicios orales en materia familiar, que se 
levará a cabo este jueves en la tarde en la casa legislativa. (NC) 
 
Cabeza. El diputado presidente de la comisión especial de la familia Fernando Urbiola Ledesma, 
aseguró que como resultado de la mesa virtual sobre los juicios orales en materia familiar, se 
recibieron varias propuestas, sobre la viabilidad de adecuar esta rama del derecho, por lo que este 
jueves se va a realizar un panel para culminar con el trabajo de consulta y pasar a la creación de la 
iniciativa. (PC) 
 
Cabeza. Este jueves se va a llevar a cabo, el panel denominado, Juicios orales en materia de 
derecho familiar, en el patio principal de la casa legislativa. (PC) 
 
Cabeza. La reforma constitucional es actualmente acertada y pertinente, va a permitir devolver al 
país la confianza y el respeto a las instituciones, así lo ha señalado el director de la facultad de 
derecho de Universidad Autónoma de Querétaro, Cesar García Ramírez y lo dijo durante la 
inauguración del foro de la reforma constitucional en materia penal. (PC) 
 



Durante el Seminario para la prevención del delito, inaugurado esta mañana en la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, el diputado Gerado tapia 
señaló que el delito más cometido en el país es el de la difamación. (NC) 
 
El 62% de las mujeres en la entidad han sufrido algún tipo de violencia, por lo que Querétaro se 
ubica en el 14º lugar a nivel nacional en este rubro, de acuerdo a lo que se dijo hoy en el 
Seminario para la prevención del delito, inaugurado esta mañana en la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro.  (NC) 
 

 


